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    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    溝口議員 

自治会長自治会長自治会長自治会長挨拶挨拶挨拶挨拶    和田自治会長 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    藤井振興協議会会長 

議員自己紹介議員自己紹介議員自己紹介議員自己紹介    各自 

意見交換意見交換意見交換意見交換    地元から選出された項目ほか 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    和田自治会長 

記記記記    録録録録 岩見議員・高倉議員 

参加人数参加人数参加人数参加人数     ２９名（内訳：男性２０名、女性９名）/ アンケート回収 ２４名 

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

１、住民自治組織について 

議員による説明 

現在、大山・上津江は視察などを行いながら、協議している。前津江は、協議

はしているが、進んでいない。天瀬は１０月より自治会への説明を始めたとこ

ろ。中津江は昨年１０月１日にむらづくり役場がスタートした。 

住民 住民自治組織は、行政ができない部分を補うことなのでは？行政が責任

をもってやるべきことはやらないと、元々の考え方が違うのではないか。

また、議員は、「議員基本条例」に則った議員活動をすべきである。 

住民 自治組織には現在の消防団の活動が重要です。振興協議会や自治会とも

連携をして行なっていく方が良い。 

住民 市にはファミリーサポート事業などがあるが、子育てに不安を抱えてい

る人もいる。高齢者（子育て経験者）と交流をして相談できる場を作っ

たりできないか。また、相談したくてもどこにして良いのかわからない

という声がある。 
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議員 １０月より日田市ではスマホのアプリでのサービスを開始している。こ

ういうものを活用してほしい。市の広報紙や新聞などにも紹介されてい

る。 

住民 先日、日ノ隈こども園の子育て支援センターを知った。周知不足ではな

いか。 

住民 社会福祉協議会でも子育て支援のための事業をやってきたが、小野地区

では子育てサロンについての要望が出てこなかった。子育て支援の声が

出ているなら、今後はやっていきたい。 

住民 小野地区は民生委員が５名いる。そのうち女性が４名いる。子どもが産

まれた家庭には民生委員が挨拶に回っている。何か困ったことがあった

ら、ぜひ相談して欲しい。 

 

１、ふるさと納税について 

住民 ふるさと納税の額を知りたい。 

議員 29 年度 2 億 7,100 万円、30 年度 1 億 6,870 万円。このうち、自治会への

寄付が 1,200 万円あった。 

住民 寄付されたお金はどのように使われているのか。 

議員 ふるさと応援基金に一度積み立てを行い、それぞれの事業に有効に使っ

ている。 

 

３、空き家対策について 

住民 小野地区にも空き家があるが、家財があり、活用されていない。 

議員 ４段階に分けて、調査を行なっている。しかし、個人所有のものは、先

ほど言われたように、家財道具が残されているものを処分できないので、

活用は難しい。 

住民 空き家バンクに登録すると１アールの農地をつけて野菜畑として活用で

きる。空き家バンクに登録するよう周知して欲しい。 
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４、公共交通について 

住民 小野地区の公共交通は便利が悪い。 

議員 今年度、実態調査を行なっている。１０月から、担当課が住民説明会を

行う予定にしているので、小野地区にも説明があると思う。その後、方

針など検討していく。 

議員 他の市町村では、公共交通に変わる制度の活用を行っているところもあ

る。住民の要望をあげてもらいたい。 

 

５、地域振興策について 

住民 災害復旧は行なっているが、今後（復旧後）、どれだけの支援をしてくれ

るのか。 

議員 要望などはあげているのか？ 

住民 災害後、道路など作られ随分変わった。農地は、そのまま農地使用にな

っているが農業を行う人がいなくなっている。跡地利用について、行政

にも支援してほしい。 

議員 行政がどのようい関わるのか確認していく。 

 

６、地域コミュニティについて 

住民 公共交通の便利が悪いので、病院や買い物にいけない人がある。自分の

車に乗せていくこともあるが、事故などの心配がある。 

議員 住民自治組織へは年間の事業費として 800 万円強の交付がある。（人件

費やリース代など。）今後、この組織の中で対応できないか協議していく

必要がある。 

住民 小野地区に２つの住民自治組織を作ってそれぞれに事業費をもらうこと

はできないか？ 

議員 天瀬のように地域が広く、人口がそれぞれにいる場合は１つ以上を想定

する場合もあると思うが、小野地区で２つの組織を作ることが前提にし

ていないと思う。 

   しかし、住民の要望などをまとめていくことが重要である。 

住民 介護の支援について聞きたい。日田市は十年ほど前に訪問入浴サービス

を廃止し、その後、民間でのサービスも五年前に廃止された。現在、市

外のサービスを受けているが、それも回数が減っていくなどして困って

いる。行政でなんとかできないか。 

議員 執行部にも要望していく。 
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その他 

住民 議会基本条例についてどのような研修を行なっているのか。 

議員 １１月には条例について研修があり、議員全員が受けることになってい

る。また、４月の改選時、新人議員には条例についての新人議員研修が

行われている。 

住民 議員からも何か提案を住民に対して行なって欲しい。新しいアイデアを

出して欲しい。 

 


